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Euro 5,421 5,423

Dólar Com. 5,192 5,193

Dólar Tur. 5,300 5,410

Dólar/Euro Cotações (em R$)Dólar/Euro Cotações (em R$)Dólar/Euro Cotações (em R$)Dólar/Euro Cotações (em R$)Dólar/Euro Cotações (em R$)

Máxima 21 graus e mínima
4 graus em Curitiba e RMC.

Na imagem, Lírio.

Quinta-feira de tempo está-
vel sobre o Paraná. A incursão
de um ar mais frio favorece
um amanhecer gelado em
todo o Estado. Menores valo-
res previstos para as regiões
sudoeste, centro-sul, Campos
Gerais e RMC, com tempe-
raturas abaixo dos 5°C em
várias cidades (inclusive com
geadas). Ao longo da manhã
e tarde o sol predomina, con-
tribuindo para elevação das
temperaturas e diminuição
dos índices de umidade rela-
tiva, que ficam mais baixos no
interior paranaense.
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Curitiba

Saiba onde levar
os curitibinhas

para se
divertirem no
fim de semana

Prefeitura e
Cohapar assinam
ordem de serviço
para a retomada

das obras dos
equipamentos

comunitários do
Parque Palmital

Todas estas medidas, além de levar alimento na mesa
dos cidadãos, irão movimentar e aquecer o comércio local

Prefeita Karime entrega na Câmara
pacote de medidas de combate à fome

DIVULGAÇÃO

Mudanças no trânsito irão melhorar
o fluxo de vias públicas da Sede

DIVULGAÇÃO

Curitiba

Prefeitura e Estado firmam convênios para moradias,
infraestrutura viária e transporte metropolitano

PEDRO RIBAS/SMCS

Prefeito Rafael Greca com o governador Carlos Massa Ratinho Junior, firmam convênios para projetos
de habitação, estruturação viária e integração e modernização do transporte metropolitano

O DEPTRAN, nos dias que antecedem à mudança, estará afixando
sinalizações de alerta aos usuários sobre as referidas alterações

Municípios do Paraná recebem
mais 208 caminhões do projeto

Patrulha Ambiental

ARI DIAS/AENGoverno
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A Patrulha Ambiental é uma iniciativa
da Sedest, executada através

do Instituto Água e Terra (IAT)
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Bastidores

Expediente

Assembleia Legislativa será iluminada
nas cores do arco-íris em comemoração
ao Dia do Orgulho LGBTQIA+

"A população brasileira é alvo de constantes ataques
LGBTIfóbicos e a luta por direitos é diária para essa
população. Mas o dia de hoje é dia de celebrar a diversi-
dade. Dia de reconhecer que nos encontramos nas di-
ferenças. Dia de se orgulhar de ser quem se é, seja lésbi-
ca, gay, bissexual, travesti, transexual, intersexual e até
mesmo hétero. Viva o Dia do Orgulho LGBTQIA+", afir-
mou Goura.

Balanço legislativo: projetos aprovados
têm um crescimento de 68%
Nesta quarta-feira (29), a Mesa Diretora da Câmara Mu-
nicipal de Curitiba (CMC) divulgou o balanço de ativi-
dades do primeiro semestre de 2022. "Foi um período
de muito trabalho, no qual a Câmara analisou e votou
matérias de interesse da cidade, se aproximou da popu-
lação, seja por meio da comunicação institucional, as au-
diências públicas ou outras atividades, e também cum-
priu seu papel perante a sociedade curitibana", frisou o
presidente da Casa, Tico Kuzma (Pros), no fim da sessão
plenária.

Assembleia aprova projeto que promove
carreiras no Ensino Superior do Paraná
A Assembleia Legislativa do Paraná aprovou nesta quar-
ta-feira (29), em duas sessões extraordinárias, uma pro-
posta do Poder Executivo que promove a revisão das
Carreiras Técnicas Universitárias e do Magistério Públi-
co do Ensino Superior do Paraná. Os parlamentares
aprovaram o projeto 292/2022, que altera dispositivos
da Lei n° 11.713/1997, que trata das Carreiras do Pes-
soal Docente e Técnico-Administrativo das instituições
universitárias. A matéria avançou em primeira e segunda
discussões, com dispensa de redação final. Com isso, o
texto segue para sanção ou veto do governador do Es-
tado. De acordo com o Executivo, a proposição tem o
objetivo de valorizar os servidores e garantir uma me-
lhora na estrutura e nos mecanismos de desenvolvimento
funcional.

CCJ acata política municipal para
apoio a cuidadores familiares
25 propostas de lei em tramitação na Câmara Municipal
de Curitiba (CMC) foram debatidas pela Comissão de
Constituição e Justiça (CCJ) em reunião nesta terça-
feira (28). Da pauta, 13 receberam parecer favorável ao
trâmite e seguem para a análise das demais comissões
permanentes do Legislativo. É o caso, por exemplo, da
iniciativa que propõe uma política municipal voltada à
orientação, ao apoio e ao atendimento do cuidador fa-
miliar não remunerado da pessoa em situação de de-
pendência.

30 de Junho
Dia do Caminhoneiro.

Quatro Barras

Novo caminhão para limpeza
de fossas sépticas vai ampliar

programa de gestão de resíduos
Veículo foi entregue nesta quarta-feira,

pelo Governo do Estado, através da SEDEST e IAT
PMQB

O veículo poderá ser utilizado na limpeza e esgotamento sanitário

uatro Barras terá mais
um reforço na política
de gestão de resíduos.

Nesta quarta-feira (29), o pre-
feito Loreno Tolardo e o vice-
prefeito Jarbas Mocelin estive-
ram na Academia Militar do
Guatupê, em solenidade do
Governo do Estado, para rece-
ber um novo caminhão, desti-
nado à limpeza de fossas sépti-
cas.

A entrega de caminhões faz
parte do Programa Patrulha
Ambiental, uma iniciativa da
Secretaria Estadual do Desen-
volvimento Sustentável e do
Turismo (SEDEST) e do Insti-
tuto Água e Terra (IAT), para
equipar os municípios para
ações ligadas ao meio ambien-

Q
te. O evento contou com a pre-
sença do governador Carlos
Massa Ratinho Junior; entre
várias lideranças nacionais e
estaduais. Cada caminhão en-
tregue pelo programa soma in-
vestimentos de aproximada-
mente R$ 400 mil.

Tolardo agradeceu o inves-
timento que, segundo ele, am-
pliará as ações voltadas à ges-
tão de resíduos, auxiliando em
um setor vital para a manuten-
ção da cidade. "Só temos a agra-
decer a sensibilidade do gover-
no, através da SEDEST e do IAT.
A chegada do caminhão refor-
ça um serviço essencial que
impacta diretamente no meio
ambiente e na saúde pública",
disse Tolardo.

O veículo poderá ser utili-
zado na limpeza e esgotamen-
to sanitário de comunidades,
desobstrução do esgoto nas
vias e na drenagem pluvial e
encaminhamento destes eflu-
entes a locais de tratamento e
destinação ambientalmente
correta.

No evento em São José dos
Pinhais, Tolardo esteve acompa-
nhado pelo vice-prefeito, Jarbas
Mocelin; pelo secretário de
Obras, Levi Camargo; o secre-
tário de Meio Ambiente, Agri-
cultura e Bem-Estar Animal,
Cariovaldo Ferreira Neto; o
diretor de Meio Ambiente, Flá-
vio Skiba, o diretor de Gover-
no, João Luiz da Silveira; e o ser-
vidor Gilmar Ornagui.

ALEP
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Pinhais

Prefeitura e Cohapar assinam ordem de serviço para a retomada
das obras dos equipamentos comunitários do Parque Palmital

A retomada da obra é uma parceria do Governo do Estado, por meio da Cohapar,
Caixa Econômica Federal e Prefeitura de Pinhais, que totaliza um investimento de R$ 1,5 milhão
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Poi realizada, no Espaço
de Convivência e Ci-
dadania, a assinatura da

ordem de serviço para execu-
ção das obras do Complexo
Esportivo do Parque Palmital,
localizados no bairro Jardim
Cláudia, em Pinhais.

A retomada da obra foi pos-
sível graças a uma parceria do
Governo do Estado, por meio
da Cohapar (Companhia de
Habitação do Paraná), Caixa
Econômica Federal e Prefeitu-
ra de Pinhais, que totalizam um
investimento de R$1,5 milhão
e tem previsão de ser concluí-
da até fevereiro de 2023.

Os equipamentos comuni-
tários do Parque Palmital estão
localizados na região do Jardim
Cláudia, na Rua Floral, e vão
beneficiar os moradores da
região que terão atividades cul-
turais, esportivas e de lazer. A
obra será realizada pela Coha-
par, que fará a execução do
Ginásio, que contará com salas
multiuso, biblioteca, e a Prefei-
tura será responsável pelo en-

A obra será realizada pela Cohapar, que fará a execução do Ginásio

ças brincarem. Enfim, vamos
transformar esse local ofere-
cendo uma nova opção para a
população", disse Jorge Lange.

A prefeita Rosa Maria co-
memorou a obra e enfatizou
que o novo espaço será um
local para oferecer às crianças
e adolescentes da região op-
ções culturais, esportivas e de
lazer.

"Nós do município quere-
mos que essa obra se efetive
porque ela é muito importan-
te para a nossa comunidade.
Há muito tempo víamos este
espaço e pensávamos o quan-
to de atividades culturais, edu-
cativas e esportivas poderiam
estar acontecendo aqui. Hoje,
sabemos que em oito meses,
que é o prazo desta obra, a te-
remos refeita, retomada. Isto é
fundamental para este bairro e
para nossa cidade. Penso que
é significativo a presença das
crianças, pois elas serão as usu-
árias dos serviços que serão
prestados neste espaço", falou
a prefeita.

torno das obras, executando o
trabalho de paisagismo no lo-
cal, que faz parte do Parque
Palmital, projeto idealizado pelo
Governo do Estado.

A questão da retomada das
obras que estavam paradas foi
destacada pelo presidente da

Cohapar, Jorge Lange, que en-
fatizou a importância da nova
estrutura para a comunidade
local. "Essa é uma obra muito
importante do Parque Palmital,
pois já deveria estar servindo
a comunidade há vários anos e
agora vamos concluí-la. Pinhais

pode contar com o Governo
do Estado, com a Sanepar e a
Cohapar, pois vamos contribuir
para que este local se torne
realmente um parque, um lu-
gar de lazer, onde as pessoas
possam aproveitar, se divertir
e ter um espaço para as crian-

Campina Grande do Sul

Mudanças no trânsito irão melhorar
o fluxo de vias públicas da Sede
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O DEPTRAN, nos dias que antecedem à mudança, estará afixando
sinalizações de alerta aos usuários sobre as referidas alterações

A Prefeitura, por meio do
Departamento Municipal de
Trânsito - DEPTRAN, infor-
ma à população que a partir
do dia 1º de julho, ocorrerão
mudanças no sentido do flu-
xo de algumas vias na região
da Sede do município. As al-
terações são decorrentes de
medidas aprovadas pelo ór-
gão de trânsito para melho-
rar a mobilidade urbana e ga-
rantir a segurança de condu-
tores de veículos e pedestres
que circulam pelas vias da
região.

As vias que sofrerão alte-
rações são: Rua Telêmaco Cri-
sóstomo da Silva, localizada na
Sede, Avenida João de Assun-
ção e Rua Jorge Alves Hathy,
ambas no Jardim da Colina. A
Rua Telêmaco Crisóstomo da

Silva passará a ser via de mão
única entre os cruzamentos
das Ruas Coronel Monteiro e

Walfrido Ribeiro de Souza, em
direção à primeira, a fim de or-
ganizar o fluxo e dar mais se-

Alves Hathy, o fluxo passará
a ter sentido único em dire-
ção à Avenida Antônio Mei-
reles Sobrinho. Nesta locali-
dade a modificação se faz ne-
cessária para organizar o flu-
xo de veículos, principalmen-
te no entorno do Colégio
Estadual Campos Sales, pro-
porcionando maior seguran-
ça aos usuários, em especial
da comunidade escolar.

Segundo o DEPTRAN, as
referidas alterações se mos-
traram mais viáveis, pois elas
permitem manter a quantida-
de de vagas para estaciona-
mento nos locais e propor-
cionam um deslocamento
mais seguro e fluido, e não
trazem prejuízos aos usuári-
os das vias e moradores da
região.

gurança ao tráfego de veícu-
los no local. Já na Avenida João
de Assunção e na Rua Jorge
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Lightyear acompanha o lendário patrulheiro espacial
após ser abandonado em um planeta hostil a 4,2 milhões
de anos-luz da Terra ao lado de sua comandante e sua
equipe. Enquanto Buzz tenta encontrar um caminho de
volta para casa através do espaço e tempo, um grupo de
recrutas ambiciosos e o encantador gato-robô de compa-
nhia, Sox, se juntam ao herói. Exibição presencial.

Municípios do Paraná recebem mais 208
caminhões do projeto Patrulha Ambiental

Veículos foram destinados a 150 municípios e integram a Patrulha Ambiental, da Secretaria do Desenvolvimento Sustentável e do
Turismo (Sedest). São 37 Caminhões Baú; 29 Compactador; 28 Limpa-Fossa; 82 Caminhões Pipa; e 32 Caminhões Poliguindaste
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sa Ratinho Junior entre-
gou nesta quarta-feira
(29) mais 208 veículos

para a Patrulha Ambiental em 150
municípios do Paraná. O investi-
mento é de R$ 60 milhões, oriun-
do dos recursos depositados pela
Petrobras no Fundo Estadual do
Meio Ambiente (FEMA), devido a
uma indenização por um acidente
ambiental há mais de 20 anos no
Rio Iguaçu. Foram entregues 37
caminhões baú; 29 compactadores;
28 limpa-fossa; 82 caminhões pipa;
e 32 caminhões poliguindastes.

"Durante a estiagem, foram es-
ses caminhões que ajudaram a
combater incêndios e abastecer
populações isoladas e também fo-
ram eles que ajudaram a conter o
fogo no Pantanal há dois anos.
Hoje, a Patrulha Ambiental tam-
bém ajuda na parte de limpeza de
fossa, coleta seletiva de resíduos só-
lidos, recolhimento de entulhos de
material de construção - que mui-
tas vezes é jogado em terreno bal-
dio -, então é toda uma prepara-
ção para colaborar com o meio am-
biente, já que o Paraná é conside-
rado do Estado mais sustentável

A Patrulha Ambiental é uma iniciativa da Sedest,
executada através do Instituto Água e Terra (IAT)

do Brasil", disse o governador.
O Paraná contabiliza a entre-

ga de 568 veículos desde 2019,
com investimento total de R$ 157,6
milhões. A Patrulha Ambiental é
uma iniciativa da Sedest, executa-
da através do Instituto Água e Ter-
ra (IAT).

"Ela foi concebida para aten-
der as demandas dos municípios.
Quando analisamos quais municí-
pios já receberam algum veículo

vemos um Paraná contemplado, pri-
orizando municípios com IDH mais
baixo", destacou o secretário do
Desenvolvimento Sustentável e do
Turismo, Everton Souza.

Os caminhões pipa serão utili-
zados para higienização, irrigação,
combate a incêndios florestais e
abastecimento de água, em espe-
cial para propriedades rurais que
sofrem com a seca prolongada. Os
compactadores de lixo são respon-

O prefeito de Boa Esperança,
Joel Buscariol, levou para a cidade
um caminhão baú, que vai agregar
renda a oito famílias que trabalham
com a atividade de reciclagem. De
acordo com ele, isso é fundamen-
tal para a destinação adequada de
resíduos.

"Esse caminhão vai servir para
termos uma reciclagem de melhor
qualidade. Precisamos de uma
matéria-prima mais limpa para que
esses trabalhadores possam lucrar
com a atividade", disse.

Leonardo Romero, prefeito
Quinta do Sol, recebeu três cami-
nhões: baú, compactador e caçam-
ba + poliguindaste, um investimen-
to de R$ 915,5 mil. "Muito impor-
tante esse maquinário, que vai aju-
dar muito nossa população", des-
tacou.

O prefeito de Barbosa Ferraz,
Edenilson Miliossi, agradeceu ao
Governo do Estado pela destina-
ção de caminhões baú, caçamba +
poliguindaste e limpa-fossa, um
total de R$ 879,4 mil. "Com esses
caminhões, nós vamos fazer um
trabalho de recuperação na cida-
de, inclusive em áreas que preci-
sam da retirada de lixo", afirmou.

Curitiba

Prefeitura e Estado firmam convênios para moradias,
infraestrutura viária e transporte metropolitano

Em reunião no Instituto de
Pesquisa e Planejamento Urba-
no de Curitiba (Ippuc), na tarde
desta quarta-feira (29), o prefei-
to Rafael Greca e o governa-
dor Carlos Massa Ratinho
Junior firmaram convênios e
alinharam projetos de habita-
ção de interesse social, estrutu-
ração viária e integração e mo-
dernização do transporte metro-
politano.

"Esta reunião conjunta en-
tre a Prefeitura de Curitiba e o
Governo do Estado com repre-
sentantes dos ministérios do De-
senvolvimento Regional e da
Economia fortalece os rumos do
desenvolvimento da capital pa-
ranaense e dos municípios me-
tropolitanos", disse Greca.

O governador ressaltou a
parceria com Curitiba pelo de-
senvolvimento integrado da ci-
dade e da região.

"É uma alegria poder cons-

sáveis por reduzir o volume dos
resíduos que são coletados pela
equipe de colaboradores da pre-
feitura ou das empresas terceiriza-
das que fazem o trabalho. Os de
coleta seletiva auxiliam o municí-
pio na coleta domiciliar de materi-
ais recicláveis para posterior sepa-
ração e destinação correta.

Os caminhões caçamba + po-
liguindastes auxiliam os municípi-
os em serviços adequados de co-
leta e destinação final dos resídu-
os de construção civil e outros pe-
quenos geradores. E o caminhão
limpa-fossa auxilia na limpeza no
esgotamento sanitário de comuni-
dades rurais, desobstrução do es-
goto nas vias e na drenagem plu-
vial e encaminhamento destes eflu-
entes a locais de tratamento e des-
tinação ambientalmente correta.

Segundo o diretor-presidente
do IAT, José Volnei Bisognin, a ges-
tão de resíduos sólidos precisa ser
trabalhada a partir dos municípi-
os, para então garantir um meio
ambiente habitável. "O lixo é um
dos maiores problemas ambientais
do planeta e o Paraná, e através da
Patrulha Ambiental os ajudamos a
amenizar esses problemas", disse.

truir em conjunto com o time da
Prefeitura da capital e do Gover-
no do Estado. Temos boas propos-
tas de parcerias com Curitiba, a

nossa cidade mãe, para o avanço
e o desenvolvimento integrado da
Região Metropolitana e do nosso
Paraná", frisou Ratinho Junior.

MOBILIDADE METROPOLITANA
No evento, foi assinado o pro-

tocolo de intenções que orienta a
implantação, na Região Metropoli-
tana de Curitiba, de um modelo
inédito de gestão para o transpor-
te integrado na RMC, como parte
do marco nacional de mobilidade.

A parceria, que leva a assina-
tura do ministro do Desenvolvi-
mento Regional, Daniel de Olivei-
ra Duarte Ferreira; da secretária
especial de Produtividade e Com-
petitividade do Ministério da Eco-
nomia, Daniella Marques Consen-
tino; do governador Ratinho Juni-
or; e do prefeito Rafael Greca en-
caminha um novo marco nacional
de mobilidade para disciplinar as-
pectos estruturadores do transpor-
te público coletivo e foca a supe-
ração da crise pela qual passa o
setor.

Dentro do acordo, está previs-
ta a elaboração de um modelo de
gestão integrada e interfederativa

do sistema de mobilidade urba-
na da Região Metropolitana de
Curitiba (RMC) - inclusive com
a possibilidade de criação de
uma agência comum para gerir
e regulamentar os serviços.

Além disso, será feito um pla-
nejamento integrado dos servi-
ços e infraestruturas de mobili-
dade da área, com foco na inte-
gração de modais, da operação
e de tarifas, além da estrutura-
ção da outorga à iniciativa pri-
vada dos serviços de transporte
público coletivo.

No evento, o governo fede-
ral foi representado pelo dire-
tor Substituto do Departamen-
to de Planejamento Integrado e
Ações Estratégicas do Ministé-
rio de Desenvolvimento Regio-
nal (MDR), Fernando Araldi e
pelo Subsecretário de Planeja-
mento da Infraestrutura Subna-
cional do Ministério da Econo-
mia (ME), Fabio Ono.
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Prefeito Rafael Greca com o governador Carlos Massa Ratinho Junior,
firmam convênios para projetos de habitação, estruturação viária

e integração e modernização do transporte metropolitano



66666 30 DE JUNHO DE 2022 | ANO XXX • Nº 3823 GERAL

o próximo sábado (2), o pro-
grama Lazer na Rua XV se es-
tende por parte do calçadão, no

trecho entre a Praça Osório e a Alame-
da Dr. Muricy, no Centro. O programa
faz da rua um espaço perfeito para o
lazer com a oferta de atividades lúdicas
que promovem a interação entre to-
das as idades.

Os Jogos do Piá, que resgatam brin-
cadeiras antigas, têm mais uma edição
no sábado, das 14h às 17h30, em cinco
locais: Praça do Érico (Rua Expedicio-
nário Francisco Pereira dos Santos, 550,
Alto Boqueirão); Praça Renato Russo
(Rua Velcy Bolívar Grandó, 937, Ubera-
ba); Praça Bento Munhoz da Rocha
Neto (Avenida Pres. Kennedy s/n, es-
quina com Rua São Paulo, Guaíra); Par-
que Tingui (Avenida Fredolin Wolf,
1.805, São João); e Parque Yberê (Rua
General Luiz Carlos Pereira Tourinho,
800, Campo de Santana).

As atividades oportunizam que as
mais diversas gerações brinquem jun-
tas. Deste modo, os mais velhos pode-
rão relembrar os tempos de criança e
os mais novos vão aprender a se diver-
tir da maneira como seus pais, avós e
bisavós brincavam na infância. As brin-

Saiba onde levar os curitibinhas
para se divertirem no fim de semana
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Smelj prepara fim de semana de muita diversão e Lazer em Curitiba

cadeiras programadas são: rolimã, pipa,
oficina de vai vém, festival de bolinha
de gude, pingue-pongue, jogo da velha,
perna de pau, cama elástica, kits espor-
tivos, circuito de bicicleta, pinturinha.

FESTA JUNINA
A Smelj também vai oferecer uma

festa junina especial na Regional Bairro
Novo, no sábado, das 15h às 19h. A fes-
ta será na Rua da Cidadania (Rua Tiju-
cas do Sul, 1.700 - Sítio Cercado) e é
gratuita.

DOMINGO
Já no domingo (3) as atividades es-

portivas e recreativas acontecem nas
Arcadas do São Francisco, na Praça João
Cândido, ao lado da Feirinha do Largo
da Ordem. As atividades serão das 9h
às 13h, para todas as idades, e terão ori-
entação dos profissionais da Smelj.

À tarde, das 14h às 17h30, a diver-
são será em quatro parques da Curiti-
ba, Barigui, Atuba, Lago Azul e Náutico, e
também na Praça Afonso Botelho.

No Barigui, as atividades serão feitas

no gramado ao lado do Salão de Atos.
No Náutico, vão se concentrar ao lado
da Academia ao Ar Livre, e no Parque
Atuba, no espaço ao lado da Guarda
Municipal. Já no Lago Azul, as atividades
serão no espaço do campo de futebol
que tem um alambrado.

Entre as opções para diversão das
famílias nos parques e na praça haverá
cama elástica, jogos de tabuleiro gigante
(dama, trilha e jogo da velha), mesas de
ping-pong, pinturinha no papel kraft, cir-
cuito infantil de habilidades em bicicle-
tas.

BICICLETA
Também neste domingo, a Smelj pro-

move Passeios Ciclísticos no Novo
Mundo e no Bairro Novo. Os percur-
sos serão de nível fácil, possibilitando a
participação de toda a família.

No Novo Mundo tudo começa às
9h, e a concentração, largada e chegada
será no Colégio Estadual Yvone Pimen-
tel (Rua Sebastião Malucelli, 1.312, Novo
Mundo).

Já no Bairro Novo, às 9h, vai ocor-
rer a concentração, largada e chegada,
na Rua da Cidadania (Rua Tijucas do Sul,
1.700, Sítio Cercado).

Rio Branco do Sul

Prefeita Karime entrega na Câmara
pacote de medidas de combate à fome

A Prefeita Karime Fayad esteve na
Câmara Municipal e entregou para o
presidente da casa, Danilo Pedroso
e demais vereadores, um pacote de
medidas de combate à fome, para
atender emergencialmente, a popu-
lação mais vulnerável neste período
pós-pandemia.

Os projetos de Lei agora seguem
para apreciação e votação no legisla-
tivo. "Estamos trabalhando e pedin-
do para que os vereadores aprovem,
o mais rápido possível, estes proje-
tos para que as nossas famílias pa-
rem de passar por dificuldades e te-
nham um bom prato de arroz e fei-
jão todos os dias na mesa", destaca a
prefeita Karime.

Segundo as iniciativas do execu-
tivo municipal serão entregues um
Vale Gás para as famílias em extrema
pobreza, serão distribuídos também
um cartão vale alimentação carrega-
do com R$ 200 para compra de gê-
neros alimentícios, aos que estão em

situação de vulnerabilidade e risco so-
cial.

Para completar o pacote de ações
que têm o objetivo de levar mais con-

dições e fôlego financeiro na renda das
famílias, a Prefeita mais uma vez inova e
vai fornecer aos servidores municipais,
um auxílio alimentação no valor de R$
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Todas estas medidas, além de levar alimento na mesa
dos cidadãos, irão movimentar e aquecer o comércio local

300, para aqueles que recebem até
um salário mínimo e meio.

Todas estas medidas, além de le-
var alimento na mesa dos cidadãos,
que merecem e precisam sobrema-
neira do apoio do poder público, irão
movimentar e aquecer o comércio
local. "Com os cartões carregados, as
famílias beneficiadas poderão esco-
lher onde comprar comida aqui mes-
mo na cidade e o que preferem com-
prar para abastecer a sua dispensa",
explica a prefeita.

Além destas ações que visam
apoiar os mais necessitados, já estão
em funcionamento o ônibus gratuito
CIRCULARBS, o Transporte Univer-
sitário, entrega de Kits de higiene e
limpeza, Kit Moradia, entrega de ma-
terial escolar, uniforme para os alu-
nos atletas do Projeto Esportivo
Start, posteriormente o uniforme
completo para os alunos da rede
municipal e o Auxílio Natalidade para
as gestantes.



7777730 DE JUNHO DE 2022 | ANO XXX • Nº 3823GERAL / EDITAIS

Horóscopo do Dia

Áries

Touro

Gêmeos

Câncer

Leão

Virgem

Libra

Escorpião

Sagitário

Capricórnio

Aquário

Peixes

Você vai perceber que não
tinha nenhuma razão para
ter medo.

O clima é gratificante no
aspecto emocional e a sor-
te está com você.

Sua calma interior irá per-
mitir-lhe ganhar autoconfi-
ança e vitalidade.

Será um dia de calma per-
feita. Aproveite ao máximo
a paz e a tranquilidade.

Você vai descobrir algumas
verdades inesperadas entre
as pessoas.

Você quer derrubar barrei-
ras, mas não coloque a car-
roça na frente dos bois.

Você sentirá uma maior ne-
cessidade de cooperar com
as pessoas.

Estará interessado em se
tornar útil para os outros,
deixe sua marca.

Pôr as coisas em prática lhe
trarão mais satisfação
hoje.

Os conflitos que estão acon-
tecendo não vão atingir
você.

Você terá a chance de aju-
dar alguém. É hora de
aprender com a experiência.

Nada se interpõe no cami-
nho de seu bom humor e seu
entusiasmo.

Assembleia Legislativa do
Paraná aprovou a pro-
posta que trata da fixa-

ção do efetivo da Polícia Militar do
Estado. O projeto de lei 270/2022,
assinado pelo Poder Executivo,
avançou em segundo e em tercei-
ro turnos em duas sessões plená-
rias, sendo uma ordinária e outra
extraordinária.

O projeto fixa o efetivo da PM
em 28.416 militares estaduais. De
acordo com o Governo, o objeti-
vo da proposta é atualizar o quan-
titativo atual, previsto na Lei n°
18.662/2015. Ainda segundo o
Executivo, o número adicional de
468 militares estaduais é necessá-
rio devido à expansão das ativida-
des da corporação por meio de
futura ampliação administrativa
com a criação de novos batalhões,
companhias independentes e no-
vas diretorias.

"A atualização proposta visa
adequar o efetivo disponível para
tais ajustes ante o lapso temporal
decorrido desde a última alteração
promovida neste sentido", destaca
o Governo do Estado na justifica-
tiva da proposição.

POLÍCIA CIENTÍFICA
A proposta que institui a Lei

Orgânica da Polícia Científica foi
igualmente aprovada em segundo
e em terceiro turno nas sessões

Proposta que amplia efetivo da Polícia Militar avança na Assembleia
O projeto de lei 270/2022, do Poder Executivo, prevê a adição de 468 militares estaduais ao efetivo da corporação
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A der Executivo a proceder um apor-
te financeiro a titulo de Adianta-
mento para Futuro Aumento de
Capital - AFAC da Companhia de
Tecnologia da Informação e Comu-
nicação do Paraná- Celepar. Segun-
do o Governo, o valor de R$ 5,9
milhões tem a finalidade de melho-
rar a capacidade computacional,
item fundamental para viabilizar a
inovação tecnológica da estatal.

Já o projeto de lei 250/2022
altera dispositivos da Lei n°
20.164/ 2020, que autoriza a Fo-
mento Paraná a envidar medidas
objetivando apoiar a recuperação
econômica dos empreendedores
formais e informais, além da infra-
estrutura de Municípios atingidos
por emergências, calamidades ou
desastres, com oferta de crédito e
apoio técnico as atividades econô-
micas locais.

As alterações tratam da possi-
bilidade de que a concessão de
moratória a contratos de emprés-
timos e financiamentos formaliza-
dos com os Municípios sejam refe-
rendados pelas instancias decisó-
rias da Fomento Paraná; e da di-
vulgação das condições de cobran-
ça e renegociação dos créditos
concedidos.

Com as dispensas de votação
da redação final aprovadas, ambas
as matérias seguem para sanção,
ou veto, do Executivo.

De acordo com o Governo, o objetivo da proposta
é atualizar o quantitativo atual, previsto na Lei n° 18.662/2015

realizadas nesta terça-feira. O pro-
jeto de lei 167/2022, do Poder
Executivo, pretende definir a es-
trutura organizacional do órgão
para identificar claramente a sua
organização em simetria com os
demais órgãos da Secretaria de
Estado de Segurança Pública
(SESP), de acordo com a previsão
do art. 50, da Constituição do Es-
tado do Paraná.

O Governo explica que o tex-
to se faz necessário uma vez que
as atividades da Polícia Científica,
muito embora desempenhadas
pelos servidores da SESP, não se
encontram estruturadas em norma

especifica. A matéria avançou com
uma emenda de plenário que su-
primi um artigo que estabelece a
Função Privativa-Policial - FPP na
estrutura organizacional da Polícia
Militar e Corpo de Bombeiros, Po-
lícia Civil e Científica do Estado do
Paraná, uma vez que esse ponto
está previsto no projeto de lei 268/
2022.

PODER EXECUTIVO
Duas propostas assinadas pelo

Poder Executivo avançaram em
primeiro e em segundo turnos nas
sessões desta terça-feira. O proje-
to de lei 159/2022 autoriza o Po-

Publicações

A Câmara Municipal de Curi-
tiba (CMC) avalia projeto de lei
para instituir na rede de ensino o
Programa de Valorização da Vida.
A proposta inclui medidas de cons-
cientização, prevenção e combate
à depressão, à automutilação e ao
suicídio nos planos pedagógicos
das escolas municipais. Protocola-
da neste mês, a iniciativa é do ve-
reador Leonidas Dias (Solidarieda-
de).

O vereador explica que, de
acordo com a Organização Mun-
dial da Saúde (OMS), o suicídio é
a terceira maior causa de morte
de jovens brasileiros entre 15 e 29
anos de idade. "A OMS afirma que
é possível prevenir o suicídio em
90% dos casos. O objetivo é cons-
cientizar sobre a saúde mental dos
jovens estudantes, uma vez que os
índices de suicídio e automutila-
ção são cada vez mais alarmantes
e representam um risco para alu-
nos, pais e professores", reforça
Dias.

As diretrizes estabelecidas pelo
programa pretendem informar a
comunidade escolar sobre as situ-
ações que podem levar à depres-
são, à automutilação ou até ao sui-
cídio. Outra proposta é chamar a
atenção aos sinais de alerta de que
algo não está bem. O projeto bus-
ca ainda capacitar e orientar as
equipes técnico-pedagógicas e o
corpo docente, por meio de par-
cerias com a Secretaria Municipal
da Saúde (SMS) e entidades priva-
das.

Programa de Valorização da Vida sugere ações para escolas municipais
O projeto é de Leonidas Dias e alerta à saúde mental dos estudantes

As ações do Programa de Va-
lorização da Vida também seriam
voltadas à solução de conflitos e à
harmonia no ambiente escolar, vi-
sando intervir em possíveis situa-
ções de risco.

É previsto o trabalho de con-
ceitos como a convivência, a resi-
liência, a paz, a benevolência e a
sustentabilidade social.

Para efetividade das diretrizes,
o programa reuniria palestras, de-
bates, atividades de capacitação
para os profissionais da educação,
a distribuição de cartilhas, dentre
outras ações. Se aprovada pelos
vereadores e sancionada pelo pre-
feito, a lei entra em vigor a partir
da publicação no Diário Oficial do
Município (DOM). O Executivo
poderá regulamentar a aplicação
do programa.

TRAMITAÇÃO
Protocolada em junho, a pro-

posta de lei aguarda instrução da
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C Procuradoria Jurídica (Projuris) da
Câmara Municipal. O próximo
passo será a análise pela Comis-
são de Constituição e Justiça (CCJ).

Se acatada, a iniciativa seguirá
para os outros colegiados perma-
nentes, indicados pela CCJ de
acordo com o tema da proposta.
As comissões podem solicitar es-
tudos adicionais, anexação de do-
cumentos, revisões no texto e po-
sicionamento de órgãos públicos.

Concluída essa etapa, o proje-
to estará apto para a votação em
plenário, sendo que não há um
prazo regimental para a tramita-
ção completa. Caso seja aprova-
do, será encaminhado para sanção
do prefeito. Se for vetado, caberá
à Câmara dar a palavra final - ou
seja, se mantém o veto ou promul-
ga a lei.

Com foco na prevenção, a iniciativa seria voltada
para estudantes da rede municipal de ensino
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Primeira edição dos concursos Miss Plus Size
e Mrs Lady Pinhais será realizada no Cenforpe

1ª Edição dos concursos
Miss Plus Size e Mrs
Lady Pinhais vai aconte-

cer no dia 09/07 às 19h no Cen-
forpe.

São 13 candidatas no total,
sendo 4 na categoria Plus Size,
de 18 até 34 anos e acima do
manequim 46 e 9 candidatas na
categoria Mrs Lady, para mulhe-
res de 35 até 59 anos.

Segundo a organizadora do
evento Ivana Carla, que também
é organizadora do Miss Pinhais e
do Miss Broto Pinhais, a propos-
ta do concurso é realizar o so-
nho de todas as mulheres que
desejam representar nosso mu-
nicípio em suas respectivas ca-
tegorias! Enaltecer a mulher em
qualquer forma e idade.

A

Mrs Lady
Paula

M Plus Size
Agatha

M Plus Size
Kamilly

M Plus Size
Sandra

M Plus Size
Jully

Mrs Lady
Valdirene

Mrs Lady
Raquel

Mrs Lady
Oksana

Mrs Lady
Viviane

Mrs Lady
Ariella

Mrs Lady
Kelly

Mrs Lady
Fabyane

Mrs Lady
Mariceli


